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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Diputados proponen prórroga para pago de placas hasta diciembre 
Este jueves en el congreso local se discutirá la aprobación de una iniciativa que consiste 
en una prórroga hasta el mes de diciembre para que los michoacanos completen el trámite 
del pago de las nuevas placas vehiculares, adelantó la presidenta de la Comisión de 
Hacienda y Deuda Pública, Seyra Alemán Sierra. De acuerdo a lo externado por la 
legisladora, en estos tres meses los ciudadanos que no pudieron cubrir el pago 
correspondiente, tendrán oportunidad de efectuarlo hasta la primera quincena de diciembre; 
el plazo establecido por el gobierno estatal era hasta el 30 de septiembre. La propuesta gira 
en torno a que se realicen los pagos de placas para este año ya que una vez publicada la 
nueva Ley de Ingresos del 2023 no se podrán cobrar conceptos del 2022. 
 
#Morelia Niños, Chaviza, Mujeres Y Animales Las Prioridades De Daniela De Los 
Santos 
La diputada Daniela De Los Santos, perteneciente a la LXXV Legislatura del Congreso del 
Estado, y representante de la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
presentó su primer informe tras este año legislativo, recordando que si prioridad ha sido 
apoyar a los animales, mujeres y niños de Michoacán. Para iniciar, la legisladora expresó 
estar en contra de la eliminación de escuelas de tiempo completo, afirmando que tuvo que 
hablar el tema con el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, para regresar 
parcialmente el programa, ella buscará nuevamente el apoyo federal en este tema. 
 
GPPAN presentan primer Informe Legislativo  
Con una bancada unida y fuerte, el Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional 
(GPPAN) rindió su primer informe de Gobierno. Mediante un video que duró alrededor de 
media hora para mostrar cada uno de las actividades que realizaron los integrantes de la 
bancada, la coordinadora Parlamentaria, Mónica Lariza Pérez Campos, dijo los legisladores 
del PAN han estado a la altura de las necesidades del Estado y, los acuerdos que se han 
generado, permiten que haya un balance. Una oposición, indicó, que ha permitido poner 
bloque a lo que afecta a los michoacanos y dar paso a lo que realmente ayudará al 
desarrollo social. 
 
Rinde Seyra Alemán su primer Informe Legislativo 
Con 3 iniciativas presentadas y una aprobada, la legisladora morenista, Seyra Anahí 
Alemán Sierra presentó su Primer Informe Legislativo en el que destacó el trabajo que 
realizó desde al Comisión de Hacienda y Deuda Pública, la cual preside. Con el 
acompañamiento de algunos legisladores de la bancada de MORENA, refirió que su 
propuesta en cuanto a la atención y combate contra las adicciones se logró ir de la mano 
con el Gobierno Estatal para que haya una estrategia de atención integral. Sin embargo, 
puntualizó que están pendientes la dignificación de los animales de compañía y que se 
atienda la situación de calle que viven los animales, además de las facultades que debe 
tener el auditor en cuanto al análisis financiero. 
 
Centros contra adicciones se deben profesionalizar: Luz García 
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Los centros de rehabilitación contra adicciones en Michoacán se deben profesionalizar y 
cumplir con la Ley Contra Adicciones, ya que son muchas personas que consumen alguna 
droga o alcohol, recalcó la diputada local del Partido Encuentro Solidario (PES), Luz García. 
En entrevista para Fórmula Noticias Michoacán, con Mario Hernández, la legisladora del 
PES recordó que en este primer año legislativo impulsó la Ley Estatal contra las Adicciones, 
desde la Comisión de Salud y Asistencia Social, que preside el Grupo Parlamentario de su 
partido, porque es importante que las personas que acuden a un centro de rehabilitación 
cuenten con el apoyo.  
 
Presentadas 30 iniciativas ciudadanas, 16 de ellas ya se encuentran en dictamen: 
Daniela de los Santos 
A través del foro “El Congreso te escucha” se han presentado 30 iniciativas ciudadanas, 
unas para la expedición de leyes y otras sobre reformas a las ya existentes, destacó Daniela 
de los Santos Torres. La diputada presidenta del Comité de Comunicación Social de la 75 
Legislatura del Congreso del Estado destacó que del universo de propuestas, 16 pasaron 
a las comisiones y se encuentran en la conformación de sus respectivos dictámenes. Hay 
que destacar que este foro ciudadano surgió a iniciativa de Daniela de los Santos y se 
impulsó a través del Comité de Comunicación Social, con el objetivo de que la agenda 
legislativa fuese realmente conformada por las inquietudes y necesidades ciudadanas. 
 
¿Qué incluye la propuesta para elevar a 60 años de cárcel a feminicidas? 
Mañana jueves 29 de septiembre, el Congreso de Michoacán estará votando el aumento a 
60 años de cárcel a personas que han cometido feminicidio, dictamen realizado por las 
Comisiones Unidas de Justicia, y de Igualdad Sustantiva y de Género. El dictamen 
contempla 12 propuestas relacionadas con el tema desde el 2018, la última presentada el 
30 de marzo; también se incluye una iniciativa firmada por Elvia Higuera Pérez, Nuria 
Gabriela Hernández Abarca y la señora Verónica Villaseñor Ferreyra, madre de la joven 
víctima de feminicidio, Jessica González. La intensión es reformar el artículo 120 del Código 
Penal del Estado de Michoacán para homologar el delito de feminicidio, conforme a los 
estándares nacionales, lo que implica incrementar la pena de cárcel de 50 a 60 años. 
 
Confía Daniela de los Santos en que se apruebe elevar la pena a feminicidios en 
Michoacán 
A un día de que se vote en el Congreso del Estado la propuesta de elevar a 60 años de 
cárcel el castigo a los feminicidas, la diputada local del PRI, Daniela de los Santos confía 
en que los legisladores michoacanos aprueben esta iniciativa en el estado y se castigue a 
los que cometen el delito de feminicidio en Michoacán. “El día de mañana se va a votar en 
el pleno, yo estoy segura que será con la mayoría de los compañeros, para que este delito 
cada vez sea más grave el cometer un crimen de esta naturaleza contra una mujer”, 
comentó en entrevista para Fórmula Noticias Michoacán, con Mario Hernández. 
 
Con presión, buscarán que diputados federales destinen dinero a Michoacán para 
obras del IMSS que no están proyectados en el PEF 2023 
Mediante presión y “nos tocará pelear un poquito” es como deberá exigirse a los diputados 
federales que rehagan la plana del Paquete de Egresos de la Federación (PEF) 2023 para 
que se destinen recursos para la construcción del hospital del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) que se ubicará en Villas del Pedregal y de las oficinas centrales de la misma, 
puntualizó la presidenta de la Comisión de Hacienda y Deuda Pública del Congreso del 
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Estado, Seyra Anahí Alemán Sierra. En entrevista, a pregunta expresa de LaPágina 
Noticias, la legisladora enfatizó que el Congreso de Michoacán cumplió con su parte ante 
la exigencia no solo del Gobierno Federal, sino también del Estado, por lo que ahora toca 
que cumplan con los compromisos pactos para concretar las acciones del Seguro Social. 
 
Uruapan y Morelia deberán ajustar prestaciones para sindicatos de Organismos del 
Agua Potable: Seyra Alemán 
Hoy la diputada local de Morena, Seyra Alemán Sierra, presentó su Primer Informe 
Legislativo, donde resaltó su trabajo como presidenta de la Comisión de Hacienda y Crédito 
Público, además del acompañamiento a las reformas, iniciativas y decretos de la Cuarta 
Transformación en Michoacán. Así, remarcó que se ha tenido especial atención con las 
iniciativas para la Descentralización del Imss y para la edificación de los nuevos hospitales 
del Seguro Social en la entidad. Asi, remarcó que en breve se analizarán las Leyes de 
Ingresos de los 113 municipios del estado, para los cual advirtió que se tolerarán aumentos 
a los cobros municipales, pero siempre dentro del índice nacional de precios al consumidor. 
 
Diputada PT Pospone Propuesta Ley Pro Aborto En Michoacán Para Estructurarla 
Bien 
La diputada Gabriela Cázares Blanco, perteneciente a la LXXV Legislatura del Congreso 
del Estado, y representante de la bancada del Partido del Trabajo (PT) confesó que la 
iniciativa en pro de los derechos de la mujer, que planeaba subir al pleno este 28 de 
septiembre, debió ser retrasada, por cuestión de que se quiere subir bien estructurada. «La 
estamos trabajando, pero queremos, por un lado, que vaya cabildeada y bien reforzada y 
lo más blindada posible para tratar de que esta vez avance, eso no significa que la vayamos 
a frenar», aseguro la diputada. Es de mencionar que la importancia de querer presentar 
esta iniciativa justamente el 28 de septiembre, es porque se celebra el día «Día de Acción 
Global por un aborto legal y seguro» aunque se tiene previsto elegir ahora la fecha del 25 
de noviembre, Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres. 
 
Feministas demandan solución a sus derechos para un aborto legal y seguro 
La marcha de colectivas feministas en Morelia, por el Día de Acción Global por el Acceso 
al Aborto Legal y Seguro, llegó al primer cuadro de la ciudad. En medio de consignas, las 
manifestantes demandaron solución a los derechos de las mujeres. A través de un 
comunicado de prensa, expusieron que son ya 10 estados de nuestro país donde la lucha 
de las mujeres ha logrado que se garantice nuestro derecho a decidir, y sin embargo nuestro 
Congreso se niega a acatar la jurisprudencia emitida por la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación, elude nuestra exigencia e ignora numerosas convenciones y tratados 
internacionales de los que México es Estado parte. 
 
Renuncia Oscar Escobar al Grupo Parlamentario del PAN 
El diputado Oscar Escobar Ledesma oficializó su renuncia al Grupo Parlamentario del 
Partido Acción Nacional (PAN), en el Congreso del Estado.Mediante un oficio, que entregó 
este 28 de septiembre a la Mesa Directiva, el legislador solicitó la separación a la fracción 
para que se le declare como diputado independiente. “Que a partir de esta fecha se realice 
el trámite legislativo para separarme de manera formal y legal del Grupo Parlamentario de 
Acción Nacional, con el objeto de que tal y como lo prevé nuestro marco normativo se me 
tenga en la calidad de DIPUTADO INDEPENDIENTE”, explica el documento. 
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Coordinan 3 Poderes y la Fiscalía crear centro de justicia para menores 
La creación de un Centro de Justicia para niñas, niños y adolescentes se está coordinando 
entre los poderes Legislativo, Ejecutivo y Judicial, así como la Fiscalía General del Estado. 
Se trata de un espacio para la atención digna de infantes violentados, el cual contará con 
servicio médico especializado, Ministerio Público y jueces, indicó la diputada Daniela de los 
Santos. El único estado que cuenta con un centro con estas características es Durango, 
donde se creó por decreto gubernamental, pero en Michoacán se pretende que quede en 
ley para garantizar su permanencia.  
 
Boletines:  
 
Grupo Parlamentario del PT, ejemplo de vanguardia legislativa en Michoacán 
 
Presenta Seyra Alemán su Primer Informe Legislativo 
 
Sobre todas las agendas tenemos que dar prioridad a las niñas y niños: Daniela de 
los Santos 
 
Lucha contra la violencia política contra las mujeres debe ser permanente: Julieta 
Gallardo 
 
PT ha sido un factor transformador en el Congreso Michoacano: Reyes Galindo 
 
Mónica Valdez entrega apoyos alimentarios a familias de Zacapu 
 
Debemos promover una mayor activación física de la ciudadanía: Gloria Tapia 
 
1er Informe Legislativo de Belinda Hurtado, vanguardista y de resultados 
 
Fanny Arreola recorre localidades de Apatzingán, escucha necesidades y entrega 
apoyos 
 
Respeto a los espacios para las personas con discapacidad, es responsabilidad de 
todas y todos: Víctor Zurita 
 
En Michoacán, la maternidad debe ser deseada: JC Barragán  
 
En Michoacán como en México urge dar soluciones a los grandes problemas que se 
tienen: Víctor Manríquez 
 
Auditor contrata personal de manera arbitraria violando su propio reglamento: Seyra 
Alemán  
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Expulsará PAN Michoacán a diputado Oscar Escobar  
La dirigencia estatal del PAN iniciará los procedimientos jurídicos para expulsar al diputado 
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Oscar Escobar Ledesma del partido, por haber renunciado a la bancada albiazul y 
autoproclamarse “independiente”. En entrevista con Quadratín, el secretario general del 
PAN, Javier Estrada Cárdenas, informó que cuentan con todas las facultades para anular 
su militancia, debido a que él se volvió contra el partido. “Tenemos las facultades plenas 
para separarlo del partido; nuestros estatutos hablan de que no se puede ir en contra de 
nuestro instituto político, y acciones como esta, de que se separa de la bancada, son 
contundentes contra el PAN”, dijo. 
 
Exige PRI justicia por homicidio de secretario del ayuntamiento de Ocampo 
Tras los asesinatos del secretario del ayuntamiento de Ocampo, Omar Daniel Colín Alanís 
y su padre Juan Colín Vanegas, el presidente estatal del PRI, Guillermo Valencia Reyes, 
exigió justicia y el pronto esclarecimiento de este y todos los crímenes ocurridos en 
Michoacán. Mediante una transmisión a través de las redes sociales del partido, el dirigente 
señaló que el crimen no da tregua en el oriente de Michoacán, pues frecuentemente lastima 
a las familias michoacanas y “hoy lastimó a la familia priista”, expresó. Indicó que los 
criminales se dieron el lujo de dejar un mensaje sobre el motivo por el cual cometieron el 
crimen, en este caso el no pagar cuota, por lo que privaron de la vida al secretario del 
Ayuntamiento, afirmó el líder priista. 
 
Incongruente, que partidos de izquierda voten en contra del aborto: MC 
En el marco del Día de Acción Global para el Acceso al Aborto Legal, Seguro y Gratuito, el 
partido Movimiento Ciudadano en Michoacán hizo un llamado al Congreso del Estado para 
evitar promover iniciativas "antiderechos" y "sacar de la congeladora legislativa" las 
dos iniciativas vigentes con las que se aprobaría la despenalización del aborto. En rueda 
de prensa, el dirigente estatal, Antonio Carreño Sosa, criticó la postura de los partidos de 
izquierda en el Congreso Local (Partido del Trabajo y Morena), al no ser más firmes con los 
diputados que los representan y no seguir con la línea de izquierda a favor de una agenda 
progresista y en pro de la decisión libre de las mujeres sobre interrumpir o no su embarazo. 
 
Abandonan ocho alcaldes sus partidos para sumarse a Morena 
En pleno aniversario 11 de la fundación de Morena, ahora el partido político con mayor 
presencia en el país, se sumarán a este, ocho alcaldes michoacanos.  Con esta adhesión, 
Morena pasará a tener 28 en Michoacán.  Esto lo dio a conocer el presidente del Comité 
Ejecutivo Estatal de Morena, Juan Pablo Celis Silva, e informó sobre las actividades que 
realizarán el 2 de octubre en la Plaza Grande de Pátzcuaro para conmemorar el 
aniversario.  Al evento acudirán diferentes referentes políticos, desde alcaldes, regidores, 
fundadores, quienes, dijo, “son muy importantes para nosotros” porque “representan el 
espíritu del movimiento”.  
 
MORENA Michoacán: Hipócritas Quienes Quieren Sacar Al Ejército De Las Calles 
El gobierno de Felipe Calderón Hinojosa, utilizó a las Fuerzas Armadas de México para 
legitimar el robo de su Presidencia, y ahora son los que están en contra de la Guardia 
Nacional y su permanencia en las calles, indicó el dirigente estatal de Movimiento de 
Regeneración Nacional (MORENA), Juan Pablo Celis Silva. “Son unos hipócritas los 
adversarios que atacan esta parte cuando ellos sacaron al ejército a las calles, 
ensangrentaron al país, y por mucho tiempo de manera ilegal”, señaló durante la 
conferencia de prensa realizada esta mañana. 
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Michoacanas No Deben Ser Criminalizadas Por Abortar: MORENA Michoacán 
Es un contrasentido resistirse a la determinación de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN), respecto a la despenalización del aborto, resaltó el presidente 
en Michoacán de Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), Juan Pablo Celis 
Silva. “Creemos en las libertades, es un asunto de las mujeres decidir sobre su cuerpo, es 
totalmente de las mujeres”, puntualizó durante la conferencia de prensa realizada esta 
mañana en la ciudad de Morelia. 
 
Alianzas Legislativas Benefician A Michoacanos: Octavio Ocampo En Evento Del 
PAN 
El líder estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, 
afirmó que las alianzas legislativas y/o partidistas deben servir para dar resultados y 
respuesta a las demandas de la ciudadanía. Al asistir como invitado al Primer Informe 
Legislativo del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN) en la LXXV 
Legislatura Local, Octavio Ocampo, reconoció la labor de las diputadas y diputados del 
PAN, y su Coordinadora, Lariza Pérez, porque con sus acciones han contribuido al 
desarrollo de nuestra entidad. 
 
Bedolla No Distingue Colores, Apoyos A Municipios Son Parejos: MORENA 
Michoacán 
El gobierno anterior dejó un estado saqueado, en la ingobernabilidad, con boquetes 
financieros y recursos que no llegaban a los municipios, generando una crisis total, apuntó 
Juan Pablo Celis Silva, presidente en Michoacán de Movimiento de Regeneración Nacional 
(MORENA). “El gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, es un gobierno municipalista, que se 
puede ver, que se puede constatar con los distintos Ayuntamientos, ellos de manera plural, 
sin tema de colores, de manera pareja, como debe ser”, refirió durante la conferencia de 
prensa realizada esta mañana. 
 
 

INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
Ramírez Bedolla destaca ahorro de 2 mil mdp durante informe regional en Lázaro 
Cárdenas 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla destacó que durante este primer año de su gestión 
se ha logrado el ahorro de 2 mil millones de pesos en gasto efectivo, mientras que en 
compras se logró uno de 600 millones de pesos. Como parte de su gira por Lázaro 
Cárdenas, en donde rindió un informe regional, el mandatario detalló que cuando asumió 
el cargo se les debían a los maestros 5 quincenas, bonos e incluso prestaciones desde el 
2020. 
 
Derechos Humanos registra ocho muertes en barandillas de Michoacán 
El titular de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH), Marco Antonio Tinoco 
Álvarez, afirmó que detectaron ocho muertes no documentadas en los centros de detención 
o barandillas de Michoacán, durante los últimos cinco años. En entrevista colectiva, el 
funcionario refirió que están haciendo un análisis profundo ya que en la Comisión “nos 
hemos dado cuenta de nuestra propia adolescencia en la metodología” y apuntó que ya 
están preguntando a todos los centros si se cuenta con los protocolos y las normas en cada 
municipio. 
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Bedolla convoca al Congreso a endurecer la pena de prisión contra feminicidas 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla confío en que este jueves se apruebe, en el 
Congreso del Estado, la reforma al Código Penal de Michoacán con el que se agravan las 
penas por delito de feminicidio. El dictamen con proyecto de decreto que se discutirá 
mañana en el Pleno del Poder Legislativo, propone modificar el artículo 120 del Código 
Penal estatal para castigar hasta con 60 años de prisión a quien cometa este delito en la 
entidad. 
 
Exhorta Seimujer a diputadas y diputados a sancionar a feminicidas con pena 
máxima 
La Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer) 
respalda la modificación al Código Penal del Estado de Michoacán, en su artículo 120, para 
que se aplique la pena máxima a feminicidas. La titular de la dependencia, Tamara Sosa 
Alanís, recordó que esta iniciativa de ley fue impulsada por el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla el pasado 8 marzo, que busca modificar la tipificación del feminicidio y aumentar la 
pena hasta 60 años de prisión a quien cometa este delito en la entidad. 
 
Auditoría Superior de Michoacán entraría a revisión de distribuidores 
La Auditoría Superior de Michoacán entraría a revisión de parte de las obras de los 
distribuidores viales que se encuentran truncos en Morelia, esto a solicitud de la Comisión 
de Desarrollo Urbano y Obra Pública del Congreso Local.  Guadalupe Díaz Chagolla, 
presidenta de la Comisión de Desarrollo Urbano del Congreso informó que ya fue existe la 
solicitud ante la Auditoria estatal para que entre a la revisión de 97 millones de pesos de 
origen estatal, con los que las autoridades argumentaron se concluirían las obras de la 
Salida a Salamanca.  
 
Michoacán ya no es de la delincuencia, sino de los ciudadanos: Bedolla 
Al destacar que en el primer año de administración se logró coordinar estrategias 
interinstitucionales para combatir la delincuencia y la violencia, el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla aseguró que se recuperó Michoacán para las y los ciudadanos. 
“Michoacán ya no es de la delincuencia, no es de la corrupción, sino del pueblo, de sus 
mujeres y hombres libres”, afirmó el mandatario estatal durante su Informe Regional 
Infiernillo, realizado este martes en la cabecera municipal de Ario de Rosales. Comentó que 
en esta región, se retiraron aproximadamente 15 barricadas ubicadas entre Lombardía y 
Nuevo Urecho, La Huacana, Ario de Rosales y Churumuco, por lo que actualmente, ya se 
tiene el libre tránsito y mayor seguridad para la población. 
 
Sancionarán a Aquila y Coahuayana por retraso en sus leyes de ingresos 
Los ayuntamientos de Aquila y Coahuayana serán sancionados por no haber presentado 
oportunamente sus leyes de ingresos para 2023, afirmó el auditor superior de Michoacán, 
Miguel Ángel Aguirre Avellaneda. La ley no establece excepciones y, aún cuando su 
incumplimiento fue por causa de fuerza mayor, se les aplicará la sanción establecida para 
una falta administrativa no grave a la que corresponde una multa. Solo si la acción es 
repetitiva, se aumenta el monto de la multa a todo el ayuntamiento, regidores, tesorero y 
presidente, pero no es el caso, ya que el hecho de no haber entregado dentro del límite 
legal sus leyes de ingresos fue público, puesto que fueron dos de los municipios más 
afectados por el sismo del pasado 19 de septiembre. 

http://congresomich.gob.mx/
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INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
Gobierno de Morelia firma convenio con el CIGA UNAM para fortalecer el crecimiento 
urbano con orden y planeación 
El alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, firmó un convenio de colaboración con el 
Centro de Investigaciones en Geografía Ambiental de la Universidad Nacional Autónoma 
de México (CIGA UNAM) campus Morelia.  En este marco, Martínez Alcázar consideró que 
el desarrollo del municipio va de la mano con el orden, al recordar que el Ayuntamiento 
tiene el Plan de Gran Visión Morelia NExT y el trabajo que se realiza desde el Instituto 
Municipal de Planeación (Implan), y ahora con la herramienta adquirida y que fue donada 
a la UNAM, que consiste en la imagen del satélite WorldView-4, la cual será puesta a la 
disposición de las instituciones académicas y ciudadanía en general para diversos estudios 
en favor del municipio. 
 
Sin confirmar visita de AMLO a Morelia: Alfonso Martínez 
A dos días del evento cívico de la conmemoración del natalicio de José María Morelos y 
Pavón, el Ayuntamiento de Morelia no cuenta con confirmación de invitado especial por 
parte del Gobierno Federal, anunció el edil moreliano, Alfonso Martínez Alcázar. Expresó 
que hasta este momento, su oficialía de partes no le ha dado ningún tipo de aviso sobre el 
arribo del Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador o de algún 
representante de éste, sin embargo, comentó que espera sea en el transcurso del día, 
cuando se de a conocer la confirmación de asistencia de algún funcionario federal. 
 
Habrá espectáculo aéreo en desfile este 30 de septiembre en Morelia 
Después de aproximadamente cinco años volverá el espectáculo aéreo de las fuerzas 
armadas para el desfile del 30 de septiembre, conmemorativo del natalicio de José María 
Morelos y Pavón en la ciudad de Morelia, confirmó el mayor de infantería, Sergio Cordero 
Jiménez. En entrevista con medios de comunicación, el mayor de infantería detalló que el 
desfile cívico-militar comenzará a las 11:00 horas aproximadamente y se espera la 
participación de tres helicópteros M-17, cuatro aviones de combate T6C y cuatro 
helicópteros Bella 4-12 que surcarán los aires del cielo moreliano durante el paso de los 
contingentes. 
 
Ha costado al Ayuntamiento medio millón de pesos la Feria Internacional del Libro 
de Morelia 
Hasta el momento, el Ayuntamiento de Morelia, ha destinado medio millón de pesos para 
la realización del  Feria Internacional del Libro de Morelia (FILM), confirmó el tesorero 
municipal, Héctor Gómez Trujillo, al exponer que este ha tenido un rotundo éxito. El 
funcionario municipal, señaló que este costo, es menor, comparado con lo que ha traído el 
Festival que ha generado una gran afluencia turística, sumado a que se mantiene un 
importante número de visitantes a la capital del estado. 
 
Policía Morelia resguarda y anuncia cortes viales por Desfile del 30 de septiembre 
La Policía Morelia se encuentra lista para resguardar el tradicional “Desfile del 30 de 
Septiembre”, a fin de que los ciudadanos disfruten de este esperado evento patrio con 
alegría y tranquilidad, por lo cual emprenderá cortes a la circulación vehicular a partir de la 
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noche de este jueves 29. Dichos cortes vehiculares comenzarán en la avenida Madero 
desde la zona de Tres Puentes a partir de la calle Pedro de Fuentes, y continuarán a través 
de la avenida Acueducto hasta Carpinteros de Paracho. Al norte del centro histórico, los 
cortes también se aplicarán desde la calle Emiliano Zapata y Santiago Tapia hasta llegar a 
la altura de Ortega y Montañez en el lado sur. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Confirman 4 casos positivos de viruela de mono en Michoacán 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) informa que el estado tiene un acumulado de 
4 casos positivos de viruela símica. Señala un comunicado de prensa que, de acuerdo al 
reporte epidemiológico, los dos últimos casos corresponden a hombres; uno de 27 años 
con antecedentes de viaje a la Ciudad de México; el otro, de 43 años con antecedentes de 
viaje a Sudamérica. Ante ello, la SSM recomienda a la población a no bajar la guardia en la 
implementación de medidas preventivas para mantener controlada la propagación del virus 
en la entidad y, con ello proteger la salud de todos.  
 
Este miércoles, Michoacán registró 69 contagios y ninguna muerte por Covid-19. 
En las últimas 24 horas se registraron en Michoacán 69 nuevos contagios y ninguna muerte 
por Covid-19. Al corte de este miércoles el estado acumuló 8 mil 705 defunciones y 208 
mil 881 casos confirmados. De los 69 nuevos casos de Coronavirus, 51 fueron en Morelia, 
7 en Lázaro Cárdenas, 2 en Tarímbaro, 1 en Zitácuaro, Zamora, Huetamo, Pátzcuaro, 
Cotija, Quiroga, Villamar, Tzintzuntzan y en Cuitzeo. 
 
Llegan a Michoacán 110 mil 400 vacunas anti COVID para niños de 5 a 11 años 
Para dar continuidad al Plan Nacional de Vacunación contra COVID-19, llegaron a 
Michoacán 110 mil 400 nuevas dosis del biológico Pfizer-BioNTech, que se aplicarán a 
niños de entre 5 a 11 años. Con este cargamento, el Gobierno Estatal, a través de la 
Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) redoblará esfuerzos para completar esquemas 
de inmunización a niños del interior del estado, con primeras y segundas dosis de esta 
vacuna, que es segura y aprobada por la Organización Mundial de la Salud (OMS). 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Conalep Michoacán a la vanguardia con el mercado laboral 
El Colegio de Educación Profesional Técnica del Estado de Michoacán (Conalep) realizó la 
segunda jornada del Primer Ciclo de Conferencias “Conalep Juntos por la Educación”, 
donde se abordó el tema: “Educación como Eje Transformador de la Economía Retos y 
Perspectivas de la Educación Media Superior y Superior”. Osvaldo Ruiz Ramírez, director 
general del Conalep Michoacán, mencionó que la intención de la conferencia es generar un 
espacio de diálogo para orientar y actualizar los grandes aspectos de la educación media 
superior. Por esta razón se resaltó el requerimiento y pertinencia entre las vocaciones 
económicas de cada región y la oferta educativa. 
 
Se enfrentan maestros contra elementos de la Guardia Civil 
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Maestros de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE), adheridos a la fracción magisterial «Poder de Base», se confrontaron al mediodía 
de este miércoles con elementos de la Guardia Civil. Este día, los docentes realizaron tres 
bloqueos carreteros en los municipios de Purépero, Chilchota y Uruapan, para exigir plazas 
automáticas entre otras demandas del magisterio. Oficiales de la Guardia Civil se 
trasladaron al municipio de Purépero, donde retiraron a los manifestantes, posteriormente 
se dirigieron a la localidad de Carapan, en el municipio de Chilchota, donde nuevamente 
realizaron un operativo para liberar una carretera. 
 
Magisterio se manifiesta en penal David Franco Rodríguez 
El magisterio de la CNTE Poder de Base se manifiesta este miércoles a las afueras del 
penal David Franco Rodríguez en Morelia, como forma de acompañamiento a sus 
compañeros que se encuentran en audiencia. De acuerdo al gremio, el secretario general 
Benjamín Hernádez Gutiérrez, Víctor Uziel Téllez Martínez y Miguel Abraham Avalos 
Espinoza son los que tienen carpetas de investigación. Asimismo, exigen alto a la 
persecusión política, rechazan a la Unidad Estatal del Sistema para la Carrera de los 
Maestros y las Maestras (Uesicamm), también solicitan basificación inmediata para los 
egresados normalistas de las generaciones 2019, 2020, 2021 y 2022 y que no se retenga 
el salario de los profesores. 
 
Ahora Poder de Base toma la Secretaría de Educación Estatal 
Tras levantarse el paro de brazos caídos de la DIII6 en la Secretaría de Educación Estatal 
(SEE), el CNTE Poder de Base acudió a tomar las instalaciones. La movilización es parte 
de una jornada de lucha, dado que el ala magisterial acusa que la corrupción está presente 
en la SEE a pesar de que el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla y la secretaria de 
educación, Yarabí Ávila, han señalado que se detectó y cortó el huachicoleo por la venta 
de plazas. Además de la toma en la SEE, el magisterio llegó al acuerdo de tener un paro 
escalonado de labores, es decir, con tres días de trabajo alternados con dos de inactividad. 
 
Se realiza relevo institucional de directivos en la Escuela Normal Rural de Tiripetío 
Este martes se llevó a cabo el relevo institucional del cuerpo directivo de la Escuela Normal 
Rural “Vasco de Quiroga” de Tiripetío, destacando la armonía y la unidad institucional que 
caracterizó este proceso. La entrega de nombramientos estuvo encabezada por el 
secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña y la directora General del Instituto de Educación 
Media Superior y Superior del Estado de Michoacán (IEMSySEM), Mariana Sosa Olmeda. 
Los nuevos directivos son: Herminia Flores Heredia, directora de la Escuela Normal; 
Salvador García Barajas, subdirector Académico y Carlos Alejandro Limón Zagal, 
subdirector Administrativo. 
 
Michoacán: ofrecerán plazas temporales a egresados de normales indígenas  
Este miércoles fue de seguimiento y reuniones entre autoridades de la Secretaría de 
Educación en el Estado (SEE) y representantes de sectores que se han manifestado en la 
entidad. Por la mañana fue para dialogar sobre el destino de los Centros de Desarrollo 
Infantil (Cendi), y más tarde fue con integrantes de generaciones de egresados del sector 
9, de la zona indígena de Michoacán. Respecto a la exigencia de plazas por parte de los 
egresados, se les explicó que luego de no participar en el reciente proceso de asignación, 
no es posible que se les entreguen claves definitivas.  
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Por asuntos salariales, pide CNTE comparezca titular de la SEE  
Debido a la serie de pendientes que se tienen de parte de la autoridad con el magisterio, 
los inconformes exigen que la titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), 
Yarabi Ávila, acuda a comparecer al Congreso local. El secretario técnico de Organización 
de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), 
Salvador Ramírez, indicó que hay muchos asuntos por los que la funcionaria tendría que 
rendir cuentas. Mencionó que es necesario que explique el panorama educativo, avances 
reales de la promesa de la federalización de la nómina, entrega de plaza a egresados 
normalistas y principalmente, la suficiencia presupuestal para el próximo año.  
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Asesinan al secretario del ayuntamiento de Ocampo y a su papá; ocurrió esta mañana 
en Ziráhuato 
La mañana de este miércoles, dos personas fueron privadas de la vida a balazos en la 
localidad de Ziráhuato Los Bernal, municipio de Zitácuaro, cuando viajaban a bordo de un 
vehículo cerca de una clínica del IMSS. Al mediodía, la Fiscalía General del Estado de 
Michoacán (FGE) confirmó la identidad de las víctimas, quienes son Omar Daniel C., 
secretario del ayuntamiento del municipio de Ocampo, y su padre, de nombre Juan C. La 
FGE informó que tras conocer sobre el suceso, personal de la Unidad de Servicios 
Periciales y Escena del Crimen (USPEC), se trasladó al referido asentamiento para llevar a 
cabo actuaciones con relación al doble homicidio. 
 
Guardia Civil y maestros indígenas se enfrentan en Carapan 
 La CNTE Poder de Base dio a conocer que elementos de la Guardia Civil impidieron el 
desarrollo de una movilización de maestros indígenas. De acuerdo con el ala magisterial, 
las acciones del cuerpo de seguridad fueron una "represión contra el Sector IX de 
Educación Indígena en Purépero" en específico la comunidad de Carapan, ocurrido este 
miércoles 28 de septiembre. La CNTE Poder de Base todavía desconoce si hay detenidos, 
lesionados u otras afectaciones derivadas de la acción de la Guardia Civil, cuyos elementos 
siguen arribando al lugar. 
 
Reclusorios de Morelia, sobrepoblados hasta el 130% de su capacidad: Ignacio 
Mendoza 
La sobrepoblación en los centros penitenciarios de la capital michoacana ya alcanzó el 30 
por ciento, ya que el Cereso David Franco Rodríguez y el Cereso de Delitos de Alto Impacto 
siguen saturados. En entrevista, Ignacio Mendoza, coordinador Estatal de Centros 
Penitenciarios, explicó que en el caso del Cereso David Franco Rodríguez, la 
sobrepoblación es del 30 por ciento, mientras que en el de Delitos de Alto Impacto alcanza 
hasta un 20 por ciento. 
 
Ante FGE 50 denuncias de propietarios de unidades destruidas en manifestaciones 
En lo que va del año ante la Fiscalía General del Estado, se han interpuesto 50 denuncias 
por destrucción de unidades automotrices durante manifestaciones de grupos sociales, 
magisteriales y estudiantiles, en diversos puntos de Michoacán, informó Adrián López Solís, 
titular de la FGE. Entre los casos más recientes de este tipo de incidentes se encuentra: --
8 de septiembre 2022, normalistas retuvieron y prendieron fuego a dos vehículos sobre la 
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carretera Zamora- Morelia a inmediaciones del crucero Purépero. --9 de septiembre 2022, 
normalistas bloquean la carretera Morelia-Zamora en el entronque al municipio de 
Purépero, quemaron dos unidades automotrices, entre ellas una patrulla de la Guardia Civil. 
 
Alcaldesa de Aguililla denuncia robo de 3 mdp por hackeo al ayuntamiento 
María de Jesús Montes Mendoza, alcaldesa de Aguililla, hizo una denuncia a través de la 
cuenta de Facebook del Gobierno de Aguililla, se trata de un hackeo a las cuentas de la 
presidencia municipal. Según el mensaje publicado, se robaron tres millones de pesos, de 
manera inmediata se inició la comunicación con la fiscalía general del Estado de Michoacán 
y con el Maestro Adrián López Solís, para realizar las denuncias penales correspondientes. 
 
Civiles armados se enfrenta a policías en Ziracuaretiro 
Delincuentes fuertemente armados agredieron a tiros a personal de la Guardia Civil, 
Sedena y Policía Municipal en Ziracuaretiro, tras lo cual tres de los supuestos atacantes 
fueron detenidos, a ellos les fueron aseglaradas armas de grueso calibre y equipo táctico. 
Posteriormente se confirmó que uno de los atacantes y un soldado resultaron heridos 
durante la refriega. Al respecto la Secretaría de Seguridad Pública informó que, “derivado 
de una agresión con disparos de arma de fuego, mientras realizaban labores operativas en 
este municipio de Ziracuaretiro, los elementos de la Guardia Civil, de la Secretaría de la 
Defensa Nacional y de las Policías Municipales repelieron el ataque y detuvieron a tres 
personas, además de asegurar armamento y equipo táctico”.  
 
Falta de denuncias impiden el cese de extorsiones: FGE  
Las extorsiones son un mecanismo seguro para obtener jugosas ganancias de los sectores 
productivos y prestadores de servicio por las que han optado las bandas delincuenciales, 
que puede pararse, pero la falta de denuncias impide dar con los responsables. 
Cuestionado sobre el tema, así como el mensaje que dejaron a las dos víctimas de 
homicidio en Zitácuaro, Adrián López Solís, fiscal General, manifestó que este problema 
podría no limitarse solo a la región oriente, además, aclaró: Las extorsiones “se han 
convertido en una mecánica de financiamiento de las bandas delincuenciales. En esta 
diversificación de actividades para obtener dinero de manera ilícita,-las víctimas son-
principalmente de los gremios productivos, prestadores de bienes y servicios, cómo es el 
caso de los transportistas”, manifestó. 

https://es-la.facebook.com/

